

## REVUE DU MONDE CATHOLIQUE

ROME

**Une Lettre du Saint-Père.** — S.S. Benoît XV a fait parvenir à S. E. le cardinal Bégin et aux membres de l'épiscopat canadien une Lettre au sujet de la question de l'enseignement du français dans les écoles d'Ontario. Nous avons publié *in extenso* la version française de ce grave document.

**Mort du cardinal Della Volpe.** — S. E. le cardinal Francesco Della Volpe, préfet de la congrégation de l'Index, est mort, lundi matin.

Le cardinal Della Volpe était né à Ravenne, le 24 décembre 1844. Admis au Séminaire Pie en 1852, ordonné prêtre en 1867, il entra ensuite à l'académie des Nobles ecclésiastiques, où il demeura jusqu'en 1874 ; il fut aussi camérier secret particulier de Pie IX et nommé, ensuite, par Léon XIII, secrétaire de la Congrégation des Indulgences. Il fit partie de l'ambassade extraordinaire envoyée à Moscou pour le couronnement du czar Alexandre III. Nommé en août 1886 Maître de Chambre, il fut promu Majordome le 1er janvier 1892. Le 19 juin 1899, il était réservé cardinal *in petto* nommé et cardinal-diacre de Ste-Marie in Aquiro, le 15 avril 1901. Il fut préfet de l'Economat, de la Propagande et Président de l'Administration générale de la Révérendissime Chambre *dei Spogli*, puis préfet des archives du Vatican jusqu'en 1911. Le 25 janvier 1911, il a été nommé préfet de l'Index, position qu'il a occupée jusqu'à sa mort, et, le 25 mai 1914, camerlingue de la Sainte Eglise.

FRANCE

**L'anniversaire de la Marne à Meaux.** — On a fêté d'une manière grandiose à Meaux, dans un bel accord de l'Eglise et de l'Etat, l'anniversaire de la victoire française de la Marne, victoire qui a été l'aube provisoire de la victoire définitive que les alliés conquièrent, au jour le jour pied à pied, par des sacrifices inouïs.

La cérémonie religieuse, célébrée dans la cathédrale de Meaux, a été des plus imposantes.

Au chœur, assistaient S. Em. le cardinal Luçon, archevêque de Reims, qui présidait la cérémonie ; Mgr Marbeau, évêque de Meaux, et Mgr Lobbedey, évêque d'Arras.

Dans la nef, au premier rang, se placent successivement M. Denys Cochin, ministre d'Etat ; un officier supérieur de l'armée serbe ; M. Mithouard, président du conseil municipal de Paris, et une délégation ; M. Maurice Barrès et plusieurs autres députés ; de Lamarzelle, sénateur ; Lugol, député et maire de Meaux, etc.

Puis viennent les délégations de la Ligue des Patriotes, du Secours Français et d'autres institutions et Sociétés patriotiques, dont les drapeaux remplissent le chœur en deux haies compactes.